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□河北日报记者 曹 智

“京津冀协同发展深
入推进，三地交通一体化
取得积极进展。随着越
来越多高速公路、干线公
路的通车运行，京津冀之
间的交通越来越便捷，但
高速公路与乡村之间还
有些连接道路需要进一
步完善。”全国人大代表、
灵寿县南营乡车谷砣村
党支部书记陈春芳呼吁，
应进一步加强京津与我
省西部太行山区的互联
互通，促进山区百姓增收
致富。

太行山区是我省贫困
人口最为集中的地区，列
入燕山-太行山集中连片
特困地区的县有 8 个，太
行山区有国家扶贫开发工
作重点县 5 个，省级扶贫
开发工作重点县 2 个，贫
困县贫困人口占全省比重
达到18.2%。

去年底，太行山高速
公路建成通车，它起于涿
鹿县京冀界，止于涉县冀
豫界，纵贯太行山区。有
了这条路，太行山区群众
可以直达北京，京津等地
市民前往太行山休闲旅
游，也不必再穿过交通拥
堵的区域，大大促进了京
津冀之间交流互通。

“以我们村为例，最
近的太行山高速公路出
入口离村子只有 20 来公
里，不到半小时的车程，
我们村交通条件大大改
善，进一步促进了旅游业
的 发 展 。”陈 春 芳 代 表
表示。

近几年，车谷砣村在“红”“绿”“古”上做文章，
大力发展旅游产业，村民年收入去年底已经达到
了约 7000 元。如今，借力太行山高速，车谷砣村
联合周边四个村，启动了总投资 21.5 亿元的中
国·车谷砣生态旅游度假区项目，进一步推动旅游
产业发展。

陈春芳代表建议，应按照太行山高速公路沿
线绿色产业带发展规划，着力加强高速公路、干线
公路与乡村的连接，让更多京津市民通过太行山
高速和更宽敞平坦的入村道路更方便地到乡村度
假休闲。

“入村道路方便了，也能够让太行山区绿色产
业与京津冀都市圈中高端市场实现更顺畅时空对
接，让太行山区绿色产品销得更远、卖得更好。”陈
春芳代表表示。

促进要素流动 推动交通一体化
【本期话题】

三地党报两会同题采访三地党报两会同题采访——京津冀代表委员共话协同发展京津冀代表委员共话协同发展

编者按 今年是习近平总书记亲
自谋划、亲自部署、亲自推动的京津冀
协同发展重大国家战略实施五周年。
五年来，伴随一项项重要规划出台、一
个个重大工程实施，这一国家战略正
不断向纵深推进，京津冀大地上，处处
活力迸发、生机勃勃。

今年全国两会期间，本报与北京
日报、天津日报合作开设《三地党报两
会同题采访——京津冀代表委员共话
协同发展》专栏，每期就京津冀深度推
进协同发展中的一个相同主题，深入
采访三地代表委员，听取他们的意见
建议，以期推动京津冀协同发展取得
新的更大进展。

□北京日报记者 武红利

京津冀协同发展国家战略实施
五年以来，作为先行领域的交通一体
化正逐步从蓝图变为现实。全国政
协委员、北京交通大学教授钟章队建
议，在加强交通网络基础设施等硬件
建设的同时，还要注重提升服务“软
件”，加速形成京津冀“1 小时通勤
圈”，更好地惠及三地百姓。

钟章队说，《京津冀协同发展规
划纲要》发布以来，条理分明纵横交
错的一体化交通网将三地越来越紧
密地联系在一起，但市域铁路发展短
板和综合交通服务短板依然突出。

“往往是干线很快，出行的两端
很慢很困难，导致出行的时间基本花
在始端和末端，影响了公共交通的出
行效率。比如从天津住地到北京密
云区出差，中间坐京津城际高铁，车
上时间很快，但下车以后到目的地那

段路耗时很长。”他建议，参考东京、
巴黎、纽约、伦敦等城市市域铁路发
展经验，加快京津两城市郊铁路和河
北省省域铁路的建设和发展规划，在
北京、天津、石家庄等城市，建设时速
不低于 160 公里／小时的市域铁路
网，形成中心城区的交通枢纽站与卫
星城区、大型住宅区、大型旅游景点、
大型工厂等之间的快速连接与接驳，
解决“公共交通洼地”问题。

钟章队还注意到，不同交通工具
接驳难、服务指示标识不清、管理标
准不一等问题也影响了“1 小时通勤
圈”的形成。他建议，加速推进高质
量运输服务，注重打造综合立体交通
枢纽，应用大数据、云计算、人工智能
等先进技术，推进不同运输方式间的
客运联程系统建设，实现干线铁路、
城际铁路、市域铁路、市区轨道交通
四层网络“零距离”换乘。即使不能

“一站”解决，也应加强不同交通工具

之间的接驳，提高换乘效率。
钟章队说，在提升服务水平上，

还有许多细节可以改善。一方面要
进一步拓展三地“一卡通”功能，引导
推动航空与城市轨道交通、高铁等方
式“一票到底”和“行李直挂”。同时，
可以将“互联网+”技术充分运用到交
通咨询和引导上，这不仅可以为乘客
提供更多出行方案，还可以提升交通
运输效率。另外，还应该统一服务和
管理标准，避免不同交通方式之间重
复安检；协调京津冀地区高速公路收
费模式，减少收费站和人工收费方
式，提高通行速率；京津冀三地加速
构建电动车充电桩网络，特别是在高
速公路休息区的布设，大力提升电动
车的使用率；在高速车站、飞机场等，
合理发展 24 小时昼夜不停的汽车租
赁服务；规范建设住宅小区、商场、地
铁站等地段的停车设施，提高交通微
循环速率。

全国政协委员、北京交通大学教授钟章队建议，在加强交通网络基

础设施等硬件建设的同时，还要注重提升服务“软件”——

加速形成京津冀“1小时通勤圈”

□天津日报记者 刘 平 韩 雯

“津冀港口协同发展正在进入快
车道，特别是通过建立资本纽带，从
竞争转向竞合，形成了‘你中有我、
我中有你’的合作共赢关系，实现了
1+1>2 的效果。”在接受记者采访时，
全国政协委员，天津港（集团）有限公
司党委副书记、总裁梁永岑表示。

目前，一个以天津港为核心、河
北港口为两翼，布局合理、分工明确、
功能互补、安全绿色、畅通高效的世
界级港口群正在加速崛起。“天津港
与唐山港、黄骅港形成了干支联动、
无缝衔接、相互支撑的有利格局，以
天津港为中心的环渤海内支线运输
网络已初具规模。2018 年天津港环

渤海内支线吞吐量首次突破百万标
准 箱 ，其 中 来 自 河 北 的 货 源 约 占
90%，这标志着津冀港口间干线枢纽
港与支线喂给港的海上运输格局基
本形成。”梁永岑说，“天津港已在京
冀两地布局建立了多个无水港和远
程物流基地，实现了港口服务功能的
延伸和全覆盖，有效促进了京津冀物
流资源加速集聚和优化配置。2018
年，京津冀地区无水港操作量完成
27.8 万标准箱，同比增长 9.6％。特
别 是 在 服 务 北 京 方 面 ，天 津 港 于
2018年3月开通‘跨境贸易便利化绿
色通道’，对重点货物提供全方位‘双
优先’服务,累计服务北京进出口货
物达13.8万标准箱,为服务首都经济
圈发展发挥了重要作用。”

“我们将重点把握港口枢纽升
级、港口智慧转型、港口管理提升、
港口协同发展等方面，积极融入京
津冀协同发展、‘一带一路’建设、雄
安新区建设等，坚决落实市委、市政
府各项决策部署，加快建设世界一
流的绿色智慧枢纽港口，争当高质
量发展的排头兵。”梁永岑说，今年
天津港将进一步提升作业效率和优
化营商环境，增强对内陆腹地的服
务辐射带动能力。同时，天津港将
继续下好津冀港口协同发展“一盘
棋”，继续加强与河北各港口合作，
建立起定期走访机制，深入推进全
方位合作，推动津冀港口群错位发
展、协同发展、融合发展，为京津冀
协同发展作出更大贡献。

全国政协委员，天津港（集团）有限公司党委副书记、总裁梁永岑表
示，继续加强与河北各港口合作，推动津冀港口群错位发展、协同发展、
融合发展——

下好津冀港口协同发展“一盘棋”

全国人大代表

、灵寿县南营乡车谷砣村党支部书记陈春芳呼吁

，

加强京津与我省西部太行山区的互联互通

—
—

把更多太行乡村
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▶太行山高速公路建成通车，大
大促进了京津冀之间交流互通。图为
记者拍摄的太行山高速西柏坡至阜平
段。（本报资料片）

记者 赵海江摄

郭素萍代表展示李保国山区开发与林果产业创新团队的一项新成果

“创新核桃” 海外结“果”
□记者 薛惠娟

“叮！”桌上的手机响了一声。划开屏
幕一看，传过来的是一张吐芽树枝的
照片。

“看，这是我们在澳大利亚嫁接的核
桃苗，现在看生长情况挺好，嫁接芽很新
鲜，愈创组织正在生长。”3 月 3 日，在接
受记者采访时，全国人大代表、河北农业
大学林学院研究员郭素萍拿起手机，给
记者展示了李保国山区开发与林果产业

创新团队的一项新成果。
来到北京，郭素萍代表在紧锣密鼓

完善修改建议、学习会议文件的间隙，依
然惦记着异国他乡万里之遥的 5000 亩
核桃园。

“每天他们都会发照片过来，让我们
观察并提出意见。”郭素萍代表拿着手
机，一次次放大照片仔细查看。

这片位于澳大利亚新南威尔士州利
顿镇的核桃园，怎么会“嫁接”上李保国
山区开发与林果产业创新团队的技术？

原来，这个核桃园由一名河北邢台
籍的华侨建设经营。2015 年建园以来，
由于种植技术跟不上，经营始终不如人
意。今年初，他辗转找到郭素萍，想请这
位李保国山区开发与林果产业创新团队
的核心成员给自己支支招。

“不管在哪儿，有人遇上技术难题找
到我，我都不会拒绝。”多年来，郭素萍代
表一直在全国各地推广果树栽培技术，

“不仅在河北，我们还到江苏、新疆等地，
培养出一大批懂技术、有技能的新型农

民。但到国外推广技术还真是头一回。”
2 月 14 日，她和河北绿岭集团有限

公司技术总监陈丽英等一行 3 人踏上了
澳洲之行。

澳洲正值初秋，高温、干燥、缺水。十
几天里，郭素萍几人冒着 37 摄氏度的高
温，天天扎在核桃园里，完成了 1200 多
棵小苗的嫁接。

“澳洲气候和咱们这儿不同，嫁接能
不能成功，我们还得继续关注。”2 月 28
日 回 到 国 内 的 郭 素 萍 始 终 惦 记 着 这
5000亩核桃园。

“3 月 1 日，我给他们寄了 3 本关
于核桃省力化种植的书，将我们的技
术传授给他们。”郭素萍代表透露了新
计划，“在当地建一个核桃示范园，不
仅把咱们的技术带到国外去，还要让
国内好的核桃品种在当地开花结果。”

现场新闻现场新闻

发布时间：3月1日
首发媒体：河北日报两微一端
内容简介：围绕习近平总书记 6

年来 36 次深入团组参加审议和讨论
时发表的重要讲话，经过精心梳理，
运用图解形式展现习近平总书记的
两会金句，形式活泼、精炼直观，富有
新媒体传播特色。

传播效果：截至 3 月 3 日 16 时，
网络总阅读量近100万。

融 动 两 会

一起来学习！

习近平总书记两会金句
（2013-2018）

发布时间：3月2日
首发媒体：河北日

报客户端
呈现方式：微视频
内容简介：从基层

群众表达两会心愿，到代
表委员展示履职信心，接
续为奔跑奋斗的河北点
赞，体现新时代代表委员
与群众手牵手、心连心，
并肩逐梦的新时代风采。

传播效果：截至 3
月 2 日 20 时，视频被 30
多家网站、客户端转载，
总浏览量超过80万。

追梦河北 我来点赞

展现新时代风采

本报讯（记者高小茹、赵耀光）2019全国两会时间已经开
启，网友们对两会有哪些期盼，最关心哪些问题？网络平台
上，广大网友纷纷留言，围绕衣、食、住、行等民生热点，提出了
自己的意见和建议，表达自己对两会的期盼和对未来的祈愿。

“我们都在努力奔跑！我们都是追梦人！”河北日报
客户端网友“133****8845”这样留言。河北新闻网网友

“梅开三度”表达了对两会的期许和对祖国的祝福：“一年
一度的两会，既是总结也是展望的好时机。祝福祖国越
来越好！”网友“TA”发表感慨：“过去一年社会发展变化挺
大的。大伙日子越过越好了，祝福祖国繁荣昌盛！”与此
同时，在大家的留言中，“奔跑”“梦想”“获得感”等词汇频
繁出现，诉说着网友们对美好生活的希冀。

还有不少网友就自己最关心的话题提出建议。河北
发布微信网友“薇薇安”建议持续加强普法工作，增强民众
法律认知。在河北新闻网2019全国两会专题留言区中，农
民工、大学生等群体都纷纷发表感言，农民工希望获得更多
关注和帮助，大学生企盼有更多创业就业“福利”。

代表委员肩负人民重托，网友们对他们寄予厚望。
“希望代表委员们认真履职，多提好建议，为百姓发声！”
@河北新闻网官方微博网友“枝头小虫”这样留言。网友

“倔强的小土豆”留言说：新时代、新作为、新篇章，希望今
年全国两会能为我们带来更多的精彩！

河北网友寄语全国两会

朝着梦想，努力奔跑！

微言网语微言网语
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